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十字架的成全（1）                                                 郭定强 

感谢主的恩典，我们可以这样聚集。这一次大会的主题是教会属灵的实际。弟兄们

给我的负担是交通十字架的成全。我们先读一点主的话： 

我们先看歌罗西书 3 章 11 节，这是这次大会的主题经文。歌罗西书 3 章 11 节下半

节：惟有基督是包括一切，又住在各人之内。这节经文原来的意思是唯有基督是一切，

也在一切之内。中文翻译有一点点的不同，英文把它的意思写出来了。 

我们再读约翰福音第 19 章 30 节：耶稣尝（原文作“受”）了那醋，就说：“成

了！”便低下头，将灵魂交付神了。 

再看加拉太书第 2 章 20 节：我已经与基督同钉十字架，现在活着的不再是我，乃

是基督在我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，祂是爱我，为

我舍己。 

我们再看哥林多前书 2 章 2 节：因为我曾定了主意，在你们中间不知道别的，只知

道耶稣基督并他钉十字架。 

最后看路加福音第 9 章 23 节：耶稣又对众人说：“若有人要跟从我，就当舍己，

天天背起他的十字架来跟从我。” 

  

一同温习十字架的道理 

弟兄姊妹，关于十字架的经文还有许多，我们只选了其中一部分。谈到十字架，我

不知道你的感觉怎么样，对我来说，要跟弟兄姊妹们谈到十字架这题目是有点困难。

因为在我们当中很多弟兄姊妹对十字架已经有很多的认识，有很多前辈的弟兄们写了

很多的著作，写了很多对十字架的信息，描述得非常透彻、非常清楚，我想我不可能

再在里头增加什么东西。实在说起来，我也是从前面弟兄的著作，在他们的分享里头

得到供应、得到帮助的。我只能这样说，今天我是把十字架一些基本的信息来跟弟兄

姊妹做一点的温习。我深深知道人的话是有限的，我只求圣灵在人的深处向我们说话。 
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弟兄姊妹，我们知道关于十字架的道理，我们常常我们以为把道理搞清楚了，好像

我们就可以了。在圣经里头有许多的真理我们是需要知道的，当然十字架的真理也是

其中的一个。但是十字架除了道理我们要知道以外，我们还要放在我们日常的经历里

面，我们应该走一条十字架的道路。不过，我也认识一些老弟兄、老姊妹，很可能他

对十字架的道理，他不能说得很清楚，但是他们就活在这个十字架的实际里头。弟兄

姊妹，有的时候我们头脑知道是一回事，但是我们怎么样生活又变成是另外一回事。

为了帮助年轻的弟兄姊妹，我愿意今天能够多说一点点的例子，我们也在主面前一同

来温习这事。 

最近刚刚是奥林匹克运动会，我不知道弟兄姊妹你喜不喜欢看这些运动的项目。我

年轻时候是非常爱好运动。所以每次对这些运动会，我都非常留心，我常去看它。每

一次有运动会的时候，我会看见电视上那些评论员就来评论说，今天的跳水姿态有什

么不好，然后又告诉人们这个人跑步又差了什么。那些评论员的资料非常的多，他们

的知识也非常地丰富。但是有一个非常巨大的分别，就是如果你把那个评论员放到运

动场上去的话，很可能他连资格都没有，他一出场都可能马上被淘汰出去。难道他没

有知识吗？他当然有知识，他知道怎么跑能跑得快，他知道怎么跳能够跳得高，他知

道怎么用力，力量才能够送得远。但是这一切知道管不管用？当然有用处。但是分别

就是，评论员跟运动员是差别非常的大。亲爱的弟兄姊妹，我们听十字架的道理可能

听了十年、20 年、30 年、40 年、50 年，坐在电脑面前的弟兄们可能听了 60 年、70 年

也说不定。但问题是不在于你知道多少。我们可以做一个非常好的评论员，你可以说

这个弟兄十字架的路走得不好，你可以说这个教会里头没有学好十字架的功课，你可

以有很多的理论提供出来。但是问题是，到底你是不是真的作一个经历十字架工作的

人呢？我想这一次我在主面前对青年弟兄姊妹的一点点的负担。你听完我所讲的，你

可以说“我知道了一点点”，你可以说“我今天听这个郭弟兄他讲了很多的道理”。

当然我必须把道理讲出来，但是如果你是放在头脑上面，你最后不过做一个满了头脑

知识的人，最多只是做一个评论员罢了，你不可能成为一个在场上赛跑的运动员，你



3 
 

不能做耶稣基督的精兵，你不能做一个劳力的农夫。我们知道在保罗晚年的时候，他

是怎样来劝勉提摩太？当然保罗把所有的真理没有保留地都告诉了提摩太，但是保罗

也提醒提摩太说，你不但要知道，你要活出来。好了，我要回到我的主题来了。 

达成神永远旨意的途径 

这次的题目是教会属灵的实际。我们知道一个事实，教会绝对不是一个建筑物，严

格说起来教会也不仅仅是一帮人聚集在一起。因为今天有很多的人聚在一起有不同的

活动。而教会最基本的一个我们应该知道的，教会是属灵的。讲到属灵的事情，十字

架是不能够避免的一个途径。多年来，西岸特会都有一个主轴，就是关于神永远的旨

意。我想连这些主日学的小朋友他们都知道。因为西岸特会主日学的老师来告诉我，

他说那些不到十岁的小朋友都知道要讲神永远的旨意。弟兄姊妹，到底神永远的旨意

是什么？当然这是个非常大的题目。但是我用简单的话来跟弟兄姊妹分享一点我知道

的。神永远的旨意就是歌罗西书 3 章 11 节这里讲的，“唯有基督是一切，又在一切之

内”。原来神所有的旨意都有一个集中点，这个集中点就是集中在基督身上。可以这

样说：如果离开了基督，那神永远的旨意就不用谈了。你可以说到很多很多的事情，

但是如果不是在基督里，那一切就不能说这是神永远的旨意。当然从我们的经历来说，

从我们个人来说，神永远的旨意要从我们身上把基督彰显出来。用我们很熟的话，保

罗在罗马书所说的话——我们要模成神儿子的模样。我们这班人能够把神儿子的美丽、

荣耀从我们的生命当中发表出来，弟兄姊妹，这是神对着我们个人的一个心意。当然

里头还有很多可以讲的。我深深地相信，弟兄姊妹经过了那么长的时间，应该对这个

是有明白的。当然神的旨意还在教会当中，神要得到一个教会。弟兄姊妹，我们也深

深地知道神在末后的日子里头，祂在个人身上、在教会身上都做这一个工作，从个人

的身上彰显基督，在教会身上就是让基督这个荣耀的见证能够发表出来。弟兄姊妹，

这一切都是属灵的，不是外面的。实在说，连我们成圣的生活也是一个属灵生活的实

际。我们知道有些人很有学问，我们可以说他有非常好的品格，尤其我们中国人很注

重所谓的修身。但是弟兄姊妹，这不过是外表的,我们要摸到一个真实，这是属灵的事
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情。我们的主在这末后的日子里头，祂在作这样的工作，祂要把这个旨意通行在神的

百姓当中，这个旨意也通行在教会的里头。那我们自然就会有这样一个问题，到底神

这个旨意要透过什么途径来达到呢？我想弟兄姊妹应知道，只有借着十字架才能达到

这样一个目的。如果主愿意的话，我将这两堂信息分成两个部分。今天我要跟弟兄姊

妹交通到一点关于十字架基本的认识，第二堂信息我们要交通到十字架怎么成全在教

会里头，我们靠主的恩典来跟弟兄姊妹一同分享。 

弟兄姊妹，当我们想到十字架的时候，我们必须有一个基本的认识，十字架不是一

个补救的办法。很多的经文提醒我们，神要把祝福给人，必须有一个途径，祂要祂的

旨意得到成全，祂的目的达到必须有一个凭藉，那是什么呢？就是神儿子的生命。弟

兄姊妹，神永远旨意的内容，到底怎么能够达到呢？那只有一个的途径，只有神儿子

的生命才能够带我们走到神旨意的核心的里头。 

十字架的死释放出神儿子的生命 

弟兄姊妹，我们都知道伊甸园的故事，为什么神要把生命树摆在亚当的跟前？因为

神知道，神造人的目的，神永远的旨意要得到成功，那必须有一个的条件，就是人要

拣选神儿子的生命。人必须吃生命树的果子。当然大家知道仇敌牠来破坏神的旨意。

仇敌很狡猾，也很可恶，牠知道如果人得着神儿子的生命，神的旨意就成功了。所以

牠带来生命对立的东西，牠知道要让生命不能够展开，要把什么东西带来——把死带

来。只有把死带来，就把生命压上去了。所以牠把死带到人的当中。弟兄姊妹，这是

仇敌可恶的地方。牠以为只要把死带来，神永远的旨意在我们里面就不能够成就了。

但弟兄姊妹，我们知道神的作为何等奇妙。当仇敌把死带来的时候，神就用死来败坏

死。这里头实在我们脑子怎么想都想不明白的事情，神的智慧何等难测。当仇敌把死

带到人的中间的时候，当仇敌以为死能够叫神的旨意不能成就的时候，我们感谢神，

神儿子的死就解决了这个死的问题了。希伯来书的话我们都记得，神的儿子的借着死

败坏那掌死权的魔鬼，就释放我们这一帮怕死而为奴仆的人。弟兄姊妹，我们人在时

间里头活着，我们有先后的次序。但是在神永远的眼光里头，不受时空的限制。我不
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知道我可不可以这样说，当时神在创世之前在耶稣基督里拣选我们的时候，神对着我

们这帮人有祂永远、荣耀的旨意，祂知道达到这个旨意必须要有神儿子的生命。你知

道仇敌不甘心，一定要破坏这一个工作，我们的父神就问，那怎么办呢？基督就说，

那就让我来成就神这个旨意吧。怎么成就呢？我想今天我们都知道。十字架上的死把

基督、神儿子的生命就释放出来。弟兄姊妹，这是神对我们的爱。 

我不知道你们有没有想过——是对年轻弟兄姊妹们说的，人生充满了选择，我年轻

的时候选择比较多，年纪大了选择的东西没有那么多了。但是我们还是有选择的。很

简单的例子，你可以选择来听西岸的信息，你可以选择不来，对不对？这是你的选择。

选择是爱的体现。你爱一个人，你给他有选择。你爱一个人，你就选择他喜欢的。在

十字架上我们看到一个选择，我们的主耶稣基督，祂选择走这一条的道路。我弟兄姊

妹，今天你可以听我讲完关于十字架的道理，重点是你做什么的选择。大概再过 45 分

钟左右我就讲完了，但是你听完以后，重点是你做什么样的选择。我感谢我们的主，

在十字架上祂证明了祂的选择。祂爱父神，祂爱我们。祂选择十字架的道路。所以弟

兄姊妹，什么叫做十字架的经历呢？如果你爱主，如果你爱教会，如果你爱你的弟兄

姊妹，十字架是你必须要有的选择。你可以迎上去，你也可以躲开。我们感谢神，神

爱我们，神从来没有强迫我们的，祂给你有选择。弟兄姊妹，我们感谢主，祂选择十

字架。祂知道这一条路是借着死，败坏了掌死权的魔鬼；祂知道只有这一条路才能够

把祂的生命释放出来；祂知道只有这一条路才能够把真正属灵的实际让我们每一个人

来经历。 

我这个人常常想一些奇奇怪怪的事情,我跟弟兄姊妹讲一个场景好不好？如果有一

天，神把我们带到祂的宇宙荣耀的面前，就好像一个小朋友进到一个非常美丽的窗户

里头。里头很多东西都有，有神的能力，有神的权柄，有管理宇宙的方法，那里有很

多荣耀的东西。然后神就问我说：“这么多东西给你，你挑一样，你挑什么？你随便

选一个，我给你！”很可能我就想，我要不要一个权柄管理所有的天使呢？还是我要

神的能力呢？你要什么呢？但是如果你是聪明的话，你会跟神说，你要一个我不配得
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到的东西，我好不好要你儿子的生命？我什么都不要了，我只要你儿子的生命。因为

只要得着神儿子的生命，我就能够进到这一切的丰富的里面。弟兄姊妹，我们感谢我

们的神，祂已经把这个给了我们。 

神旨意的成就才是喜乐和荣耀的原因 

弟兄姊妹，我年轻的时候，对十字架的道理认识非常的有限。那时候我一想到十字

架就是受苦。每次想到十字架就是把你脸拉得长长的，然后十字架就是羞辱，所以有

人来取笑你，如果你给人家骂了一顿，你就说我背十字架了！弟兄姊妹，我慢慢明白

了，原来人生所有的快乐、人生里头所有的荣耀是有一个根据的。那个根据就是神的

旨意在你身上能够成就过来。我们曾经搞错了，我以为人生的欢乐就是我的旨意成就。

我以为说荣耀是什么，就是每个人认为高点我达到了。弟兄姊妹，不！你知道原来人

生最大的喜乐是什么吗？那就是神把人做在地上的那一个目的成就了，那才是人喜乐

的原因。人最高的荣耀是什么？当然不是你戴了一个博士的帽子，也不是有人来给你

什么称赞。人最高的荣耀就是神在你身上的旨意能够成就。弟兄姊妹啊，神的旨意的

成就才是我们的喜乐的原因，才是我们得到荣耀的原因。所以希伯来书怎么告诉我们，

我们的主因为看着摆在面前的喜乐，就轻看了十字架的羞耻。祂知道十字架一面来看

是羞耻，不过只要神的旨意能够成就，就是摆在祂面前那个喜乐。所以弟兄姊妹，我

们希望把最基本的我们搞对，我们把它搞对了以后，我们的路就走得正直了。我们要

什么？我们要神的旨意能够成就在我们的身上。所以弟兄姊妹，十字架就是把神的旨

意成就的一个途径。如果你把十字架看成我们生活里头一点苦的一个环节，只看到十

字架是叫我羞耻、不喜欢的东西，弟兄姊妹，那还是不足够的。我们必须要知道借着

十字架，我们才能过一个有意义的人生。因为只有在你生命当中你经历了十字架，你

才能够经历那个真正的喜乐、真正的荣耀。 

十字架的两方面 

弟兄姊妹，说到十字架，我们知道十字架给我们看到两方面。在我们刚信主的时候，

我们对十字架的认识是一方面的。我们看见什么？我们看见神的儿子挂在木头上，祂
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为我们的缘故，祂的血流出来、祂的命倾倒出来，祂作一个代替。我们看见十字架上

这一位神的儿子，为我们的缘故把命倾倒了。这是我们对十字架第一次看见的图画。

但我们知道十字架的图画不仅是这一个，十字架的图画还有第二个，那就是保罗在加

拉太书给我们看见的。第二个图画是什么呢？我们看见在十字架上不但有神的儿子，

我也被挂在上面了。弟兄姊妹，我们需要第二个的看见。当然我们开始的时候我们传

福音也好，在弟兄姊妹交通的时候，我们很多时候是说到十字架第一方面我们看见的

异象。我们看见祂为我们死，祂是做了我们的代替，祂承担了历世历代的咒诅，然后

把祝福带给我们。然后所有罪的重价祂替我们偿还了，然后让我们这一班人能够坦然

地来到神的面前。十字架也给我们看到是我们的主在十字架上死了，祂释放了生命。

弟兄姊妹，这是我们第一个看见。但是我们还要看见第二个图画：看见我们原来与基

督一同钉在十字架上。第一方面，我们实在没有参与的可能，我们没有可能参与第一

个。但是感谢主，主作了这个奇妙的工作，我们今天相信祂的人，我们就跟祂一同被

带到基督的里面，一同被挂在木头上。弟兄姊妹，这是我们每一个人十字架的经历。

在罗马第六章给我们看得非常的清楚，这是救恩最大的体现在我们生命的当中。我们

不在亚当里，我们在基督里。所以弟兄姊妹，每次我们说到十字架的信息的时候，你

就知道这不单单是一个客观的真理，我们不单要看见那位挂在木头上的神的儿子，我

们要看到什么呢？我们要看到我们也一同被挂在十字架上。这是需要我们看到的异象。

所以在加拉太书，保罗提醒这些加拉太的信徒，他说“无知的加拉太人哪，耶稣基督

钉十字架已经活活地画在你们的眼前，为什么你还能那么迷糊呢？”这是第 3 章 1 节

的这个图画，保罗提醒他们，基督为他们死在十字架，我们已经与基督同钉十字架了，

现在活着的不再是我。所以保罗说这个十字架的图画有没有活活地画在你的眼前呢？

如果你没有看见，你就成了无知的加拉太人。所以弟兄姊妹，我们看见为我们死的基

督，这是荣耀的祝福，这是最荣耀的代替，但这还不够，我们还要看见我们今天是与

基督同钉十字架。所以弟兄姊妹，今天我们就看到一个非常重要的原则，什么叫十字

架呢？刚才我们读约翰福音 19 章，这是一个弟兄姊妹非常知道的一段圣经，这一位神
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的羔羊，祂被挂在十字架上，历世历代多少只羊放在祭坛上，都不能成功。只有神的

羔羊，祂说“成了”！这个成了，不但是这一个片段成了，所有神历世历代永远的旨

意就在这一刹那都完成了。所以弟兄姊妹，如果十字架是这样表明的意思，今天我们

让神的旨意在我们身上能够成就的话，我要告诉弟兄姊妹，没有别的路可以走的，你

只有死。 

十字架必须跟神的旨意连在一起 

我年轻的时候以为十字架就是受苦，我不知道弟兄姊妹对十字架的理解会不会像我

年轻的时候一样。但我告诉弟兄姊妹，我们一天到晚受苦受很多。你的老板叫你受苦，

你的儿子叫你受苦，你女儿叫你受苦，还有一些你不认识的人也叫你受苦，你说人生

真是苦啊！弟兄姊妹，如果十字架只是受苦，那十字架就太便宜了，不是这样，不！

十字架是连上神的旨意的！如果没有神的旨意，那你所受的苦算不上十字架。每个人

的苦都不一样。有的人对苦的承受能力也不同，有的人一点点事情就叫苦连天了，有

的人经过很大的苦难他也不吭声。每个人对苦的承受程度都可以不同。但是如果你把

苦跟十字架连在一起的话，那是不完全的，十字架必须跟神的旨意连在一起。所以弟

兄姊妹，在这里我就不用描述太多了。我们想我们都知道这个事情。不是说，你今天

你做一件错的事情，你放纵你的肉体，你对一些人不好，然后换回来是一些苦难，你

叫做十字架，那是不对的。十字架是跟神的旨意连上关系的。就开始的时候说的，在

你生命当中有很多的选择，你可以选择你自己的路，你可以选择你的喜欢，一个人来

刺激你一下，你可以选择马上来给他难看，你可以马上骂他一顿，你可以照着里头的

反应有很多不同的举动，这是你自己个人的选择。但是你有另外一个的选择——神啊，

祢的旨意是什么？祢要在我生命当中作些什么？弟兄姊妹，这就不一样了，这一个苦

在我们生命当中就有自己的意义了。 

我年轻的时候每次受苦我就说，哎呀！十字架啊十字架！哎呀！我一天到晚都背十

字架。后来我明白多一点，十字架原来不单要我们受苦，还有更厉害的。十字架要你

死！哎呀，你说受苦已经够难受啦，不！十字架只有一个目的，十字架要你死啊！单
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是受苦不足够的！十字架不够完全的！你受苦是不能够完全的，十字架要让你死。我

们的主被挂在木头上，这是我们人的脑子里面不能够明白的苦难，但是我们知道十字

架不单单我们的主在这里流血、痛苦，祂要在十字架上为我们舍命，然后我们才能够

得着生命，然后我们才能得着能力，对不对？我们的主可以一直都挂在那里，祂可以

不死的，因为祂是生命的主。主自己说的，“没有人能够夺我的命去”，全宇宙没有

一个人有这个能力能够把主的命拿走。我们的主挂在十字架上六小时，当主说“成

了”，祂把灵魂交给父神，祂把祂的命舍了。亲爱的弟兄姊妹，十字架不单叫我们受

苦。如果你只看见受苦，我跟你说，你再受苦一点，你再受苦下去，你这个十字架的

功效没有在你生命当中真正地打造出来。那怎么办？你只有死。弟兄姊妹，我们会想，

死了不是完了吗？弟兄姊妹，就是要死了才可以有开始啊。保罗把这个奥秘说得实在

是太到位了，他在罗马书第六章给我们看见这个图画，他说罪跟我们这个旧人合作，

我们成为一个犯罪工厂。这个工厂没有别的东西可以生产了，就是把罪一直生产出来，

那些不义的行为一直生产出来。那怎么办呢？只有一个办法。罪已经从一人入了世界

来了，那我是个罪的工厂，罪跑到我里头来，叫我不断产生罪，怎么解决呢？光叫我

受苦没用呀！把这个旧人搞死了才有用。当死了以后，罪身灭绝，然后这个工厂就不

起作用了。 

弟兄姊妹，我们今天知道这是在十字架上成功的两个事实——第一个事实当然是主

为我们的缘故担了我们的罪，然后第二个事实，我们在基督里，我们已经与祂同死了。

弟兄姊妹，这是何等喜乐的事情。我们都已经死了！因为基督死了，我们在祂里头与

祂同死了！我说十字架要你死，这是说明一个事实，我们已经死了。我们凭着信心，

来支取这个死在我们生命当中的实际。在罗马书 11 章里头，保罗论到外邦人和以色列

人，当然这是一个真理的陈述，在这些真理陈述里头，这背后也告诉了我们一个道理。

他说我们是一个野橄榄，这个野橄榄怎么能接在好的、宝贵的橄榄树上，怎样能够收

取祂里头的旨意呢？神的旨意是一个美好的橄榄树，这是好的橄榄，然而我们是野橄

榄，这个野橄榄结不到什么好的橄榄果子的。保罗在罗马 11 章说要把野橄榄砍下来。
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你不把野橄榄砍下来，野橄榄还是野橄榄，这个好橄榄还是好橄榄，两个连不上的。

只有一条路，把野橄榄砍下来。如果你是野橄榄，你说哎呀砍下来不是死了吗？你把

野橄榄枝砍下来，结果自己都死了吗？砍下来之后，这一个枝子终于不能结野橄榄的

果子了，有没有？只要是野橄榄的枝子，就一直都是结野橄榄的。那怎么办？你再施

肥更糟糕，你越是给它肥料，它野橄榄越多。那怎么解决它呢？奇妙，把它砍下来！

砍下来，什么都没有了，死了！然后把它接在好橄榄上，你就长出好橄榄来了。弟兄

姊妹，这是一个选择。如果野橄榄说不！我不要被砍下来，你给我提供一个好方法，

让我能够结好橄榄，你给我一个好的教导，让我知道好橄榄怎么结的？我告诉你，一

点都不管用。只有一个办法，你跟这个栽培的人说，跟园主说，我没有办法了。我所

有出来就是野橄榄，我让你把我砍下来，你帮我砍下来让我死呗！然后你把我接在好

橄榄上。从那时候开始，你所结的果子就是美好的果子。弟兄姊妹，我们常常有个错

误的观念，好像尼哥底母一样。问说，老师祢好不好告诉我一下，怎么可以进神的国

呢？我就差那么一点点，我就差那一点的门路，祢把这个教我一下，我就进去了。我

们都知道主怎么对尼哥底母说，老先生啊老先生，你如果不重生，神的国你连看都看

不见。弟兄姊妹，死是我们过圣徒生活的唯一的出路，死是唯一能够达到神永远旨意

的方法。亲爱的弟兄姊妹，连我们的主祂也是借着死把神永远的旨意成全了。那今天

我们呢？今天我们怎么过属灵的实际？我们今天教会怎么能够把神的旨意彰显出来？

我们都有很多的方法，我们有很多地上的办法，人头脑的知识都灌进来。但弟兄姊妹，

这一切一切都没有用，只有一条路是必须要走的，那就是十字架的路，你愿意死。弟

兄姊妹，这个死不是说你今天强迫自己，自己杀自己，不是这样。只要我们凭着信心，

支取十字架上主所成功的、完成的那个救恩，我们在基督里头，我们算自己是死的，

那现在活着的就不再是我，乃是基督在我里面活着。 

背十字架是死的记号 

我们读到路加福音，我们很熟的一段话。我对弟兄姊妹们承认说，这段话我读了那

么多年，我还是一直不够明白。因为有一群人跟着主耶稣，主就对他们说，你们来跟
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我吗？我告诉你，如果你要跟从我，你要背起你的十字架，天天来跟从我。弟兄姊妹，

主的十字架我们懂啊，我们知道主怎么背十字架，这个我们懂啊，那什么是我们的十

字架呢？什么叫做背我们的十字架呢？现在我们不是活在两千年前，今天不再会有十

字架了，那什么叫做背我们的十字架呢？当然我们知道这不是外面的，是属灵的，但

有的时候我搞不明白什么叫做背自己的十字架？我感谢主，我在主面前寻求的时候，

主好像给我一点的提醒。弟兄姊妹，我知道那个时候的情形。我们回到两千年犹太的

情形，如果有一个人他要被钉十字架，那个时候罗马兵丁不会替他背十字架的，谁要

死，谁要背十字架。弟兄姊妹，十字架在那个时候不是一个小小的，不是有的姊妹挂

在胸前那个漂漂亮亮的！不是的！那到底是怎么样子，今天早上我不能细细地讲，但

有一个我们必须要知道的，那就是藏不起来的。就是当你说我现在把十字架从家里头

背出来的时候，你就作一个宣告，我去死了！对吗？每一次当人们看见有一个人背着

十字架走在路上的时候，你就知道一个结果，这个人马上要死，对不对？他不能藏起

来的。可能有很多人围着他，可能他孤单的一个人，但是不管怎么样，这是一个记号，

这是一个标记。向周围的人宣告说：我是一个要去死的人。弟兄姊妹，什么叫做背着

你的十字架呢？就是你定好一个心意，我决定我就要走这一条路，我是一个愿意去死

的一个人。弟兄姊妹，这是何等实际的学习。弟兄姊妹，这是我们的学习吗？我们有

的时候会说，死实在不行哦。但是，主的话说得非常的清楚，你可以跟随我，可以不

跟随我；你可以让神的旨意在你身上成就，你可以只成就你自己喜欢的，神的旨意不

成就在你当中。但是如果你来跟随我，那对不起，你只有一条路走，你要向全世界宣

布：我死了！我现在要去死了！ 

背十字架应是天天的经历 

弟兄姊妹，这句话里头，还有一个非常特别的提醒，这是你天天的经历。说真的，

弟兄姊妹，我们背背十字架还行，天天啊，那是不容易啊。什么叫做天天呢？我可不

可以这样理解：这变成你的习惯。你天天洗脸、天天刷牙，你天天都做，这些不需再

提醒。弟兄姊妹，你早上起来还用想想今天我要洗脸，或说今天我要刷刷牙吗，你根
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本不用人家提醒你，你也不用提醒你自己，因为这是你的习惯，你天天都做的事情，

你就这样做了。我看过一个记录片，在一个山谷里头，只有一条绳子是唯一的通道，

你要从绳子那头走过来走过去，这怎么能走啊？太难走了！但是这个片子告诉，男的、

女的、老的、少的都这样走啊？老太太 80 多岁了也沿着这个绳子走过去走过来，就好

像走平路一样。那个采访员问他说，老太太，你为什么走得那么顺呢？“我天天走嘛！

我天天走难道还不知道怎么走嘛？”弟兄姊妹，背十字架的经历你是不是天天背呢？

如果弟兄姊妹你一年才背一次，我告诉你，你搞不定啊。有的三年才一次，那你怎么

能够经历它，你怎么能熟练它呢？但是如果这是你的习惯，这是你天天的经历，弟兄

姊妹，那是何等的不一样，你熟练得通达了。弟兄姊妹，当真的成为你习惯的时候，

一个试探来了，一个一个不好的环境来了，你马上知道怎么回应，就好像那个老太太

走绳子里头，一个危险的情况出现，她马上知道怎么反应。我们马上知道，我要死，

背起自己的十字架，天天来跟随祂。弟兄姊妹，这是我们的路。 

背自己的十字架 

还有，什么是自己的十字架，我有十字架，他有十字架，每个人都有自己的十字架，

年轻的时候我弄不懂，主耶稣的十字架我当然懂，但我有什么十字架？弟兄姊妹，什

么是你的十字架呢？你自己的十字架是什么呢？我想，主已经把这个说明了，什么是

基督的十字架？那当然是神要成全在基督身上的旨意，那是基督的十字架对不对？这

个道理我们认同的，那我的十字架呢？就是神在我身上所要成就的旨意，那就是我的

十字架。我的十字架不可能是他的，我的十字架也不可能是某某人的。弟兄姊妹，我

们每一个人对照不来。神在每一个弟兄姊妹身上都有祂特定的旨意。我们不要像彼得

一样。彼得看着约翰就说，主啊,这人将来如何？他想主已经说了，将来我要把手伸出

来，别人要把我带到我不愿意去的地方，那我好惨啊！彼得想，这是我生命的经历，

那我的好朋友约翰怎么样呢？所以他就问，主啊，这人将来如何？主怎么回答他？彼

得，我如果要把他留到我来的时候，与你何干呢？然后主说了一句什么话？来跟从我！

你不要看人家。弟兄姊妹，今天不要看这个弟兄他背什么十字架，这个姊妹背什么十
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字架，你先不要看人家的。弟兄姊妹，神在你生命里头有祂的旨意，在你生命里头，

神要做荣耀的工作。我们这些悖逆的人，我们这些属肉体的人，我们怎么能够成全神

的旨意呢？所以主说背起你自己的十字架，只要神的旨意成就在你的身上。这就是你

的十字架。弟兄姊妹，有人说我老婆是我的十字架，还有我的儿子是我的十字架，还

有我的老师是我的十字架，好像生命里头到处都是十字架。原谅我这样说，这些可能

是，可能完全不是。如果你所经历的一切，没有连上神永远的旨意的话，弟兄姊妹，

这不是十字架，这不是你自己的十字架。 

所以弟兄姊妹，我们应该兴奋的，我们能够拥抱十字架的，因为我开头的时候说，

只有神的旨意成就我们才能够真正欢乐，只有神的旨意我们才能够得到那个美丽的荣

耀！实在说只有我们把真正人生的意义活出来的时候，我们才有真正的意义。这些事

情今天早上就不用描述了，我想大家都很知道。但弟兄姊妹，我们要知道，只有十字

架才能达到神永远的旨意。只有十字架——不单是我们头脑的知道，也是我们每个人

应该有的实际的生活。弟兄姊妹，我常常有一个感觉，有的时候我们感觉主好像距离

我们距离很远，好像我们找不到我们的主。我们难过的时候我们就问说，主啊你在哪

里？主难道你撇下我不管了吗？主对我们这样说，亲爱的，来吧，我在这里，我抬头

一看，我们的主是为我们挂在那木头上。弟兄姊妹，我们感谢主，我们看见这位荣耀

的主坐在高天之上，祂统管了万有，在那个掌权的铁杖里头，我们看见祂的荣耀。但

我看见祂的手还是钉痕的双手；我们看见祂戴着荣耀的冠冕，但在这荣耀冠冕的背后，

我们也看见祂满了伤痕，这是戴过荆棘冠冕的头。这是那位爱我们的主为我们走过十

字架的路。 

亲爱的弟兄姊妹，如果教会要有属灵的实际，如果你要在你生命里头有真正属灵的

经历，能够与主同走，我想不到第二条路了。因为我们的主走的就是这条路。我感谢

主，这不是受苦，十字架的路是会苦的，但我们看见神旨意成就的时候，我们满了喜

乐，我们满了荣耀。 
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我们一同祷告：主啊，人的话何等的没有用。求祢亲自在每个人心里的深处说祢要

说的话。主啊，当这个世界一直在寻找各样不同方法的时候，我要像祢仆人所说的，

我什么都不知道，只知道耶稣基督并祂钉十字架。主，祝福祢的教会。用这些软弱的

话成为祢教会的祝福。祷告奉靠主耶稣基督的名。阿们！ 
 


